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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Sí habrá sesión de cierre de la LXXV Legislatura del Congreso de Michoacán 
https://www.contramuro.com/cierre-lxxv-legislatura-michoacan/ 
La presidenta de la Mesa Directiva del Congreso, Ivonne Pantoja Abascal, aseguró que si 
habrá cierre de la LXXV Legislatura, y adelantó la posibilidad de una sesión previa si se 
confirma la nulidad de las elecciones en Irimbo, para en su caso nombrar un Consejo 
Municipal. En entrevista la legisladora refirió que están a la espera de la resolución de la 
Sala Regional Toluca del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, para 
conocer su resolución sobre Irimbo. Cabe apuntar que el pasado cinco de julio, el Tribunal 
Electoral del Estado determinó anular las elecciones municipales de Irimbo, por violencia 
política en razón de género contra la mujer. 
 
Legislativo no actúa con tibieza ante crisis de seguridad: Ivonne Pantoja 
https://www.quadratin.com.mx/politicas/legislativo-no-actua-con-tibieza-ante-crisis-de-
seguridad-ivonne-pantoja/ 
La presidenta del Congreso de Michoacán, Laura Ivonne Pantoja Abascal, dijo que el Poder 
Legislativo ha cumplido con sus funciones -en el ámbito de su competencia- ante la 
inseguridad, materializada en extorsiones, a productores de limón en algunas zonas de la 
región de Tierra Caliente. A pregunta expresa, respecto a si habría habido una presunta 
omisión de la 75 Legislatura del Congreso de Michoacán, al no exigir de manera institucional 
garantías para los productores y ciudadanos de la región afectada, Pantoja defendió a los 
diputados, al afirmar que se ha actuado dentro de sus competencias y así se continuará. 
Estimada en torno al porqué el Congreso de Michoacán no ha intervenido lo suficiente, la 
diputada afirmó: «Yo no creo que hayamos sido ni tibios ni que nos haya faltado carácter. 
Hemos hecho lo que nos ha correspondido hacer, y lo vamos a seguir haciendo». 
 
Gochi habría falseado declaración ante la Fiscalía del Estado por tema de software 
https://www.contramuro.com/declaracion-falsa-gochi-software/ 
Rocío Pineda Gochi, secretaria de Finanzas del Congreso local, habría falseado 
declaración ante la Fiscalía General del Estado en el caso de la adquisición irregular de un 
software para llevar la contabilidad de la Cámara en la recta inicial de la LXXV Legislatura. 
La denuncia que promovieran ante la Fiscalía Anticorrupción del Estado los diputados Juan 
Carlos Barragán, Julieta García y Eréndira Isauro por este caso que costó al erario más de 
cinco millones de pesos, fue atraída por la Fiscalía General de la República, debido a que 
en un inicio Rocío Pineda Gochi aseguró que los recursos involucrados eran de origen 
federal. De acuerdo con Juan Carlos Barragán, en las revisiones de la FGR se determinó 
que los recursos, contrario a lo señalado por la funcionaria, eran de origen estatal por lo 
que el asunto se regresó a la Fiscalía estatal. 
 
Inseguridad es por deficiente aplicación de la ley: Hugo Anaya 
https://www.quadratin.com.mx/politicas/inseguridad-es-por-deficiente-aplicacion-de-la-ley-
hugo-anaya/ 
El diputado del PAN, Hugo Anaya, consideró que la principal problemática de inseguridad 
en Michoacán no radica en la falta de legislación, sino en la deficiente aplicación de la ley. 
«El tema no es la falta de leyes, sino que no se aplican en sus términos. Ahí es donde 
hemos fallado», destacó el legislador al referirse al estado actual de seguridad en la entidad. 
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En entrevista, Anaya señaló que si bien se han aprobado buenas leyes y existen iniciativas 
que aún necesitan mayor trabajo en comisiones, la responsabilidad de ejecutar las políticas 
de seguridad recae en el Ejecutivo estatal. «Lo que nos corresponde a nosotros es la parte 
de revisión presupuestal; la ejecución ya como tal le corresponde al gobierno del estado», 
afirmó. 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
PRD decidirá coordinación de bancada tras establecer agenda legislativa: Octavio 
Ocampo 
https://mimorelia.com/noticias/michoacan/prd-decidir%C3%A1-coordinaci%C3%B3n-de-
bancada-tras-establecer-agenda-legislativa-octavio-ocampo 
El dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo 
Córdova, adelantó que, para decidir quién de los dos diputados perredistas estará 
encabezando la coordinación de la bancada en la 76 legislatura, primero se concretará 
la agenda legislativa. La definición de la coordinación se reduce a Brissa Arroyo Martínez y 
el propio Octavio Ocampo, ambos por representación proporcional, es decir, diputados 
plurinominales. 
 
Seremos una fuerza responsable en el Congreso de la Unión: Núñez Aguilar  
https://indiciomich.com/seremos-una-fuerza-responsable-en-el-congreso-de-la-union-
nunez-aguilar/ 
Tras acudir a la reunión plenaria de las y los diputados federales electos del Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM), Ernesto Núñez Aguilar aseguró que serán una bancada 
responsable en la toma de decisiones de la Cámara baja. Núñez Aguilar indicó que, en las 
mesas de trabajo, las coincidencias de impulsar el medio ambiente serán una prioridad para 
las autoridades electas que entran en funciones el primero de septiembre. 
 
Celis se mantiene al frente de Morena, al menos una semana más 
https://primeraplana.mx/archivos/1008323 
https://www.quadratin.com.mx/politicas/no-cierra-celis-la-puerta-a-dejar-dirigencia-de-
morena-en-michoacan/ 
https://indiciomich.com/coordinadores-seran-elegidos-a-fin-de-mes-juan-pablo/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/juan-pablo-celis-continua-como-dirigente-de-
morena-en-michoacan-12426913.html 
Por ahora y por lo menos hasta la próxima semana, el dirigente estatal de Morena seguirá 
siendo Juan Pablo Celis, quien dentro de un mes asumirá el cargo de diputado local. 
Aseguró que los estatutos no le impiden mantener ambas responsabilidades y adelantó que 
la próxima semana habrá un anuncio “importante “trascendente” de su partido para 
Michoacán y quiere estar al frente para ello.  
 
Raúl Morón asegura que lucha histórica de las mujeres será reconocida en gobierno 
de Claudia Sheinbaum 
https://moreliactiva.com/raul-moron-asegura-que-lucha-historica-de-las-mujeres-sera-
reconocida-en-gobierno-de-claudia-sheinbaum/ 
https://indiciomich.com/lucha-historica-de-las-mujeres-sera-reconocida-en-gobierno-de-
claudia-sheinbaum-asegura-moron/ 
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En el gobierno de la presidenta electa de México, Claudia Sheinbaum Pardo, la lucha y el 
papel histórico que las mujeres han jugado por generaciones en la construcción de nuestro 
país será finalmente reconocida, ya que como ella misma lo ha señalado «no llega una, 
llegan todas», aseguró el próximo senador por Michoacán, Raúl Morón Orozco. El también 
líder de la izquierda michoacana, profundizó en que el próximo 1 de octubre, el pueblo de 
México será testigo de un hecho histórico, cuando por primera vez una mujer reciba la 
banda presidencial y asuma, con el carácter, compromiso y capacidad distintiva de las 
mujeres, el mando del país.  
 
Celis califica de “patrañas” los rumores de salida Ramírez Bedolla del gobierno del 
estado; “es un gobernador firme y ha dado resultados”, remarca 
https://metapolitica.news/2024/08/20/celis-califica-de-patranas-los-rumores-de-salida-
ramirez-bedolla-del-gobierno-del-estado-es-un-gobernador-firme-y-ha-dado-resultados-
remarca/ 
https://www.changoonga.com/2024/08/20/solo-se-que-soy-obradorista-dirigente-morena-
michoacan-sobre-temas-partidistas/ 
https://www.contramuro.com/rumores-salida-bedolla-gobernador/ 
Luego de que se desatara una ola de especulaciones sobre una supuesta separación del 
gobernador Alfredo Ramírez Bedolla de la titularidad del Ejecutivo del Estado, el dirigente 
de Morena en Michoacán, Juan Pablo Celis Silva atajó remarcando que esas son 
“patrañas”, engaños y mentiras. Las especulaciones comenzaron a circular luego del 
encuentro que sostuvo el mandatario michoacano con el presidente Andrés Manuel López 
Obrador y la presidenta electa Claudia Sheinbaum el viernes pasado.  
 
Senadores del PRD van por la vía independiente, pero será su decisión si se suman 
a Morena: Octavio Ocampo 
https://postdata.news/senadores-del-prd-van-por-la-via-independiente-pero-sera-su-
decision-si-se-suman-a-morena-octavio-ocampo/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/araceli-saucedo-y-jose-sabino-aseguran-
permanencia-en-el-prd-confirma-dirigente-12427826.html 
Los dos únicos senadores del PRD en la Cámara Alta, Sabino ‘Chavo’ Herrera y Araceli 
Saucedo Reyes, valorarán si se mantienen como independientes o se suman a la bancada 
de Morena, ambos escenarios, indicó el líder estatal del PRD serán respetados. El líder 
estatal indicó que no se han reunido con ningún senador de Morena, y lo que han planteado 
es caminar juntos y la decisión que tomen de mantenerse como senadores independientes 
es porque es la única opción que ofrece la ley es una opción que se ofrece para ellos y que 
la van a respetar, si así lo definen ambos senadores. 
 
Se declara Morena listo para postular a una mujer a la gubernatura de Michoacán 
https://postdata.news/se-declara-morena-listo-para-postular-a-una-mujer-a-la-
gubernatura-de-michoacan/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/sera-mujer-la-proxima-candidata-a-la-
gubernatura-de-michoacan-juan-pablo-celis/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/morena-preparado-para-llevar-a-la-primera-
mujer-que-gobierne-en-michoacan-12428391.html 
La dirigencia estatal del partido Morena se declaró lista para abanderar a una mujer en la 
próxima elección a la gubernatura en Michoacán, al sostener que hay cuadros valiosos 
dentro de esta fuerza política, qué podrían contender por este cargo. Ante la posibilidad de 
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que en la próxima elección se tengan que establecer a mujeres para contender, el líder 
morenista Juan Pablo Celis Silva, refirió, que la fortaleza del movimiento es el pueblo y las 
mujeres que lo integran.  
 
PRD Michoacán desterrará a tribus pero líder no dejará dirigencia y será también 
diputado 
https://www.contramuro.com/prd-michoacan-refundacion/ 
En Michoacán hay mucha gente “que se partió la madre” y no tuvo ninguna participación en 
los espacios de toma de decisión por culpa de decisiones cupulares, por eso el PRD 
pretende reinventarse y refundarse, apuntó el dirigente estatal del Sol Azteca, Octavio 
Ocampo Córdova al asumir que él se quedará en la dirigencia y también tomará protesta 
como diputado local. Al ser un hecho la pérdida del registro a nivel federal como partido 
nacional, el Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Michoacán según su dirigencia 
será un instituto de oposición responsable y serio, pero, con un discurso mesurado, ya que 
tampoco estará en contra de determinaciones federales o locales solo por ser oposición.  
 
Mantendrá el Sol Azteca su esencia, pero ahora será PRDM 
https://www.quadratin.com.mx/politicas/mantendra-el-sol-azteca-su-esencia-pero-ahora-
sera-prdm/ 
El Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Michoacán mantendrá sus siglas, con la 
única adición de la letra M, que indicará Michoacán, para marcar su transición a un partido 
estatal, luego de la pérdida de su registro a nivel nacional. Así lo aseguró Octavio Ocampo 
Córdova, presidente estatal del partido, en entrevista con medios de comunicación, donde 
subrayó que la esencia de El Sol Azteca se conservará bajo la nueva denominación PRDM.  
 
Presenta Implan Uruapan a 5 nuevos consejeros 
https://www.quadratin.com.mx/municipios/presenta-implan-uruapan-a-5-nuevos-
consejeros/ 
Durante la cuarta sesión ordinaria del 2024, el Instituto Municipal de Planeación presentó a 
los cinco ciudadanos consejeros de dicho organismo; al respecto Nacho Campos, 
presidente municipal, opinó que está en todos coadyuvar, pero también cuidar las formas 
en la selección de los ciudadanos para esta representación. En comunicado de prensa, de 
las propuestas para el consejo, quedaron electos por consenso: Camelia Calleja, 
empresaria; Ángel Miranda Anguiano, arquitecto; Miriam Pacheco, presidenta de 
Canacintra; América Vega Huerta, gerente administrativa en Aztecavo y Fernando Salgado 
Valencia, ingeniero civil.  
 
Aún se lo piensa PRD para vetar alianza con PRI y PAN; definiría en 2027 
https://www.quadratin.com.mx/politicas/aun-se-lo-piensa-prd-para-vetar-alianza-con-pri-y-
pan-definiria-en-2027/ 
Pese a que hay voces perredistas que urgen a romper de tajo con partidos de centro y de 
derecha, al considerar que estas alianzas fueron la principal causa de la caída de El Sol, el 
PRD Michoacán aún no ha decidido cerrar la puerta a pactos electorales con el PAN y el 
PRI para las próximas elecciones, e incluso plantea definir esto hasta 2027. En rueda de 
prensa, convocada para informar de la ruta que tomará el Sol Azteca tras la pérdida del 
registro nacional, el presidente estatal del PRD en Michoacán, Octavio Ocampo Córdoba 
mencionó que, como parte del proceso de refundación como partido estatal, aún se analiza 
cuál será la postura final respecto a su declaración de principios y política de alianzas. 
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INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Elías Sánchez, coordinador del Sistema Penitenciario de Michoacán 
https://www.quadratin.com.mx/justicia/elias-sanchez-nuevo-coordinador-del-sistema-
penitenciario-de-michoacan/ 
https://grupomarmor.com.mx/2024/08/20/morelia-nombran-a-elias-sanchez-como-nuevo-
coordinador-del-sistema-penitenciario-de-michoacan/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/nombran-a-elias-sanchez-como-nuevo-
coordinador-del-sistema-penitenciario-de-michoacan/ 
https://moreliactiva.com/nombran-a-elias-sanchez-como-nuevo-coordinador-del-sistema-
penitenciario-de-michoacan/ 
https://metapolitica.news/2024/08/20/nombran-a-elias-sanchez-como-nuevo-coordinador-
del-sistema-penitenciario-de-michoacan/ 
https://grupomarmor.com.mx/2024/08/20/ignacio-mendoza-renuncia-como-coordinador-
del-sistema-penitenciario-de-michoacan-elias-sanchez-garcia-lo-relevara/ 
Elías Sánchez García fue nombrado como nuevo coordinador del Sistema Penitenciario del 
Estado de Michoacán. En un comunicado se informó que con la representación del 
gobernador, Alfredo Ramírez Bedolla, el secretario de Gobierno, Carlos Torres Piña, 
entregó el nombramiento, luego de la renuncia de este lunes de Ignacio Mendoza Jiménez, 
quien fungía como titular de la Coordinación del Sistema Penitenciario. Elías Sánchez 
Gaona es Licenciado en Economía por la Universidad Michoacana de San Nicolás de 
Hidalgo, se desempeñó como Director del Centro Penitenciario de Uruapan de 2022 a 2023. 
 
Tiene Michoacán condiciones idóneas para la producción de cacao: Sader 
https://www.quadratin.com.mx/economia/tiene-michoacan-condiciones-idoneas-para-la-
produccion-de-cacao-sader/ 
Ante los problemas que enfrentan las plantaciones en entidades que destacan en la 
producción de cacao, como Chiapas y Tabasco, en Michoacán se han encontrado las 
condiciones de clima idóneo, pero, sobre todo, la disposición de las y los productores para 
adoptarlo. En un comunicado se informó que de acuerdo con la Secretaría de Agricultura y 
Desarrollo Rural (Sader), las condiciones propicias que autoridades como el Instituto 
Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP) han detectado para 
ese cultivo, están en los municipios de Nuevo Urecho, Lázaro Cárdenas, Ziracuaretiro, 
Taretan y Churumuco.  
 
Metrobús de Morelia es técnica, económica y socialmente viable: Jesús Mora 
https://grupomarmor.com.mx/2024/08/20/metrobus-de-morelia-es-tecnica-economica-y-
socialmente-viable-jesus-mora/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/metrobus-de-morelia-es-tecnica-
economica-y-socialmente-viable-jesus-mora/ 
https://metapolitica.news/2024/08/20/metrobus-de-morelia-es-tecnica-economica-y-
socialmente-viable-jesus-mora/ 
La implementación del sistema de transporte denominado metrobús de Morelia, es un 
proyecto técnica, económica y socialmente viable que vendrá a resolver los problemas de 
vialidad que tiene la capital michoacana, destacó el director del Instituto del Transporte, 
Jesús Antonio Mora González. Recalcó que tanto la Secretaría de Hacienda y Crédito 
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Público (SHCP) como Banobras ya lo tienen en cartera de inversión, dado que cumple con 
todos los beneficios técnicos e impactos positivos a la movilidad.  
 
Bedolla y Agregado de Seguridad de EUA reforzarán acciones para mantener la 
exportación del aguacate 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/bedolla-y-agregado-de-seguridad-de-
eua-reforzaran-acciones-para-mantener-la-exportacion-del-aguacate/ 
https://metapolitica.news/2024/08/20/ramirez-bedolla-y-agregado-de-seguridad-de-eua-
reforzaran-acciones-para-mantener-la-exportacion-del-aguacate/ 
https://postdata.news/bedolla-y-agregado-de-seguridad-de-eua-reforzaran-acciones-para-
mantener-la-exportacion-del-aguacate/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/bedolla-y-agregado-de-seguridad-de-
eua-reforzaran-acciones-para-mantener-la-exportacion-del-aguacate/ 
https://www.contramuro.com/reforzando-exportacion-aguacate-michoacan/ 
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/presenta-ssp-a-autoridades-de-eu-acciones-para-
seguridad-de-inspectores/ 
https://indiciomich.com/embajada-de-eua-usda-y-ssp-continuan-con-fortalecimiento-a-
esquema-de-seguridad/ 
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y el agregado de Seguridad Diplomática de la 
Embajada de Estados Unidos en México, William Densmore, estrecharon lazos de 
cooperación para reforzar acciones de seguridad y certificación ambiental del cultivo del 
aguacate para mantener su exportación. En la reunión donde también participaron el 
gerente y el coordinador de Seguridad de la USDA-APHIS, Drew Davis y Oswaldo Ortega, 
respectivamente, se acordó dar seguimiento a la certificación voluntaria contra la 
deforestación por huertas de aguacate y a la estrategia de seguridad para cuidar la 
integridad física del personal que realiza inspecciones fitosanitarias en Uruapan. 
 
Ante los estragos por la inactividad en el corte de limón, Ayuntamiento proporciona 
despensas a los jornaleros. 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/ante-los-estragos-por-la-inactividad-en-
el-corte-de-limon-ayuntamiento-proporciona-despensas-a-los- 
https://www.quadratin.com.mx/sucesos/entrega-dif-morelia-despensas-y-cobijas-a-
afectados-por-lluvias-en/jornaleros/ 
Para apoyar a las familias jornaleras agrícolas que se dedican al corte de limón, el gobierno 
municipal, a través del Sistema DIF, dotó de despensas a las familias que se mantuvieron 
sin trabajar y aun cuando se restableció la jornada, la baja producción citrícola afecta sus 
ingresos económicos. Durante la entrega, el presidente, José Abarca Díaz Barriga, informó 
que el Sistema DIF Municipal a cargo de la presidenta, Minerva Guízar Brito gestionó ante 
el DIF Estatal despensas derivado a la necesidad de apoyar a las familias que se dedican 
al corte de limón y, que se mantuvieron sin actividad por una semana 
 
Michoacán tiene las condiciones idóneas para la producción de cacao: Sader 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/michoacan-tiene-las-condiciones-
idoneas-para-la-produccion-de-cacao-sader/ 
Ante los problemas que enfrentan las plantaciones en entidades que destacan en la 
producción de cacao, como Chiapas y Tabasco, en Michoacán se han encontrado las 
condiciones de clima idóneo, pero, sobre todo, la disposición de las y los productores para 
adoptarlo. De acuerdo con la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), las 
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condiciones propicias que autoridades como el Instituto Nacional de Investigaciones 
Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP) han detectado para ese cultivo, están en los 
municipios de Nuevo Urecho, Lázaro Cárdenas, Ziracuaretiro, Taretan y Churumuco.  
 
Ocurrencias del Gobierno del Estado, los llevarán a anunciar puente a la luna: CRT 
https://moreliactiva.com/ocurrencias-del-gobierno-del-estado-los-llevaran-a-anunciar-
puente-a-la-luna-crt/ 
El Consejo Regulador del Transporte aseveró que si el Gobierno de Michoacán continúa 
con las ocurrencias e irreverencias en sus proyectos de infraestructura, se podría esperar 
que anuncie, en breve, un puente hacia la luna. «Lo grave que se esconde en este 
megaproyecto es que, en estos tres años de la actual administración, ha sido reavivado 
cada vez, con mentiras con afirmaciones falsas en cada embestida en medios y en 
conferencias de prensa, que al paso que vamos, no tardan en anunciar un puente hacia la 
luna» , dijo un comunicado de la CRT.  
 
IVEM entrega 100 viviendas a familias de Pátzcuaro 
https://metapolitica.news/2024/08/20/ivem-entrega-100-viviendas-a-familias-de-patzcuaro/ 
La Comisión Nacional de Vivienda (Conavi) y el Instituto de Vivienda del Estado de 
Michoacán (IVEM) entregaron 100 acciones de ampliación de vivienda en las localidades 
de Cuanajo, Unguarán, El Refugio, Yuretzio, Canacucho y La Noria, en el municipio de 
Pátzcuaro. En representación de José Zavala Nolasco, director general del IVEM, Ubaldo 
Rangel Granados, subdirector de Comercialización, destacó que en diciembre del año 
pasado se inició el levantamiento de las Cédulas de Información Socioeconómica, las 
cuales fueron capturadas en la plataforma de la Conavi, permitiendo así identificar a las 
familias elegibles para este programa. 
 
Respalda Gobierno de Michoacán certificación de producción del limón 
https://metapolitica.news/2024/08/20/respalda-gobierno-de-michoacan-certificacion-de-
produccion-del-limon/ 
https://www.contramuro.com/certificacion-produccion-limon-michoacan/ 
El Gobierno de Michoacán respaldará y fortalecerá el esquema para la formalización y 
certificación de la producción del limón. En seguimiento a los trabajos con los productores 
de la región de Tierra Caliente, funcionarios estatales, federales y municipales sostuvieron 
una reunión para avanzar en la creación de un esquema que busque la mejora regulatoria 
del Sistema Producto Limón Mexicano.  
 
Gobierno estatal ha invertido 3 mil 500 mdp en obra convenida con municipios 
https://metapolitica.news/2024/08/20/gobierno-estatal-ha-invertido-3-mil-500-mdp-en-obra-
convenida-con-
municipios/#:~:text=Gobierno%20estatal%20ha%20invertido%203%20mil%20500%20md
p%20en%20obra%20convenida%20con%20municipios 
El Gobierno de Michoacán ha invertido 3 mil 500 millones de pesos en obra convenida con 
los municipios, realizando más de mil obras de infraestructura por todo el estado, informó 
la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP). Con los recursos del Fondo de 
Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los Servicios Públicos Municipales 
(Faeispum) se han podido desarrollar más de mil obras al interior del estado, con la 
participación de los municipios y del gobierno. 
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Presentarán estudio para considerar aumento a la tarifa del transporte público 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/presentaran-estudio-para-considerar-aumento-a-
la-tarifa-del-transporte-publico-12430568.html} 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/presentar%C3%A1n-estudio-para-subir-tarifa-del-
transporte-p%C3%BAblico-en-michoac%C3%A1n 
Debido al incremento en los precios de la gasolina, presentarán un estudio que considere 
un posible aumento a la tarifa del transporte público en Michoacán, adelantó el líder de la 
Comisión Coordinadora del Transporte (CRT), José Trinidad Martínez Pasalagua. En 
entrevista con medios de comunicación, el vocero precisó que este análisis se le hará llegar 
al Gobierno del estado para que evalúe la situación toda vez que los insumos han subido 
hasta un 40 por ciento, además del mantenimiento que requieren las unidades. 
 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Despliega Morelia operativo en colonias afectadas por lluvias 
https://www.quadratin.com.mx/municipios/morelia/despliega-morelia-operativo-en-
colonias-afectadas-por-lluvias/ 
https://moreliactiva.com/mantiene-gobierno-de-morelia-apoyo-a-colonias-afectadas-por-
lluvias/ 
https://moreliactiva.com/gobierno-de-morelia-despliega-operativo-en-colonia-benito-
juarez-hacienda-tinijaro-y-jesus-del-monte/ 
https://metapolitica.news/2024/08/20/mantiene-gobierno-de-morelia-apoyo-a-colonias-
afectadas-por-lluvias/ 
https://moreliactiva.com/entrega-dif-morelia-despensas-y-apoyos-a-familias-afectadas-por-
lluvias/ 
El Gobierno de Morelia, a través de la Coordinación de Protección Civil y Bomberos de 
Morelia, Policía Morelia, la Secretaría de Servicios Públicos y OOAPAS, desplegó un 
operativo de apoyo a las familias de la colonia Benito Juárez, Hacienda Tiníjaro y Jesús del 
Monte, esto al Poniente y Sur del municipio, luego de la fuerte lluvia de esta madrugada. 
En un comunicado se informó que al momento se ha restringido el paso vehicular en la 
avenida Hacienda de los Naranjos para evitar que el agua en Hacienda Tiníjaro; mientras 
que en la colonia Benito Juárez se realiza la valoración para habilitar un albergue para las 
personas afectadas, debido al desbordamiento del dren de la zona.  
 
Secretaria del Bien Social Morelia, listo para cualquier auditoría de fin de 
administración: secretario 
https://moreliactiva.com/secretaria-del-bien-social-morelia-listo-para-cualquier-auditoria-
de-fin-de-administracion-secretario/ 
En este fin de administración municipal, la Secretaría del Bien Común y Política Social de 
Morelia está lista para cerrar sus padrones y enfrentar cualquier auditoría que pueda hacer 
la Auditoría Superior de Michoacán. Ello lo aseguró el titular del Bien Común Morelia, Adolfo 
Torres Ramírez, quien explicó que en total durante la actual administración municipal hubo 
un total de 600 mil beneficiarios, aunque explicó que en el programa de pipas de agua, se 
ayudó varias veces a un mismo beneficiario. 
 
Lluvias dejan inundaciones y encharcamientos en Hacienda Tiníjaro 
https://primeraplana.mx/archivos/1008315 
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Entre inundaciones y encharcamientos se encuentran vecinos de la colonia Hacienda 
Tiníjaro, en Morelia, tras las lluvias que se registraron entre la noche del lunes y la 
madrugada del martes. Vídeos difundidos en redes sociales muestran calles y espacios 
públicos en la colonia Haciendo Tiníjaro con acumulación de agua al nivel de las 
banquetas, así como ingreso a viviendas. 
 
Implementará Morelia piloto para digitalización de visto bueno de PC 
https://primeraplana.mx/archivos/1008300 
Morelia prevé poner en marcha un programa piloto para el trámite en línea del visto bueno 
de protección civil, señaló el coordinador de Protección Civil y Bomberos municipal, 
Francisco Xavier Lara Medina. Detalló que esta medida se pretende implementar en 
una fase de prueba a finales de este año.  
 
Basura continúa siendo problema en temporada de lluvias, asegura coordinador de 
PC Morelia 
https://mimorelia.com/noticias/morelia/basura-contin%C3%BAa-siendo-problema-en-
temporada-de-lluvias-asegura-coordinador-de-pc-morelia 
El coordinador de Protección Civil y Bomberos de Morelia, Francisco Xavier Lara Medina, 
señaló que la basura y los taponamientos que ésta provoca siguen siendo un problema en 
la ciudad en temporada de lluvias, por lo que insistió en el llamado a las y los ciudadanos a 
evitar tirar basura. “Aquí el problema que hemos tenido son los taponamientos por basura 
en los ríos, en los canales que desembocan principalmente al Río Grande y Río Chiquito 
de Morelia. Estos taponamientos hacen que el agua deje de circular y se tengan algunos 
desbordamientos hacia las colonias, las zonas vecinas a estos drenes y canales de la 
ciudad”, afirmó en entrevista con Mario Hernández para Fórmula Noticias Michoacán. 
 
Gobierno Municipal aumenta capacidad de extracción en dren Los Itzícuaros 
https://moreliactiva.com/gobierno-municipal-aumenta-capacidad-de-extraccion-en-dren-
los-itzicuaros/ 
https://primeraplana.mx/archivos/1008448 
En una acción coordinada, las Secretarías de Servicios Públicos y Obras Públicas, así como 
el Organismo Operador de Agua Potable, Alcantarillado y Saneamiento (OOAPAS), 
aumentaron la capacidad de bombeo del cárcamo del dren de Los Itzícuaros con el objetivo 
de disminuir los encharcamientos en las colonias Benito Juárez y el Fraccionamiento 
Hacienda Tiníjaro. Netzahualcóyotl Vázquez Vargas, titular de la Secretaría de Servicios 
Públicos. Informó que las brigadas colocaron un motor que aumentará la extracción de 
1,500 litros por segundo a 2,500.  
 
Inviable e irracional, el proyecto de Metrobús para Morelia: Pasalagua 
https://postdata.news/inviable-e-irracional-el-proyecto-de-metrobus-para-morelia-
pasalagua/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/bedolla-y-agregado-de-seguridad-de-
eua-reforzaran-acciones-para-mantener-la-exportacion-del-aguacate/ 
Una lucha social y jurídica contra el proyecto de Metrobús en Morelia, por considerarlo 
irracional, inviable y sin las condiciones para su desarrollo, anunciaron dirigentes 
transportistas integrados en la Comisión Reguladora del Transporte (CRT), que lidera José 
Trinidad Martínez Pasalagua quien pidió al gobierno de Michoacán no mentir sobre las 
características de la obra a la ciudadanía. Explicó que aunque la administración estatal no 
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les ha compartido detalles, las armadoras de vehículos les han informado que han optado 
por camiones articulados con costo de 17 millones al contado o 30 millones financiado cada 
uno, lo que implicaría que un transportista deba tener ganancias de 25 mil pesos diarios 
para poder pagarlo. 
 
Al menos cinco morelianos han sido multados por tirar su basura en la calle 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/al-menos-cinco-morelianos-han-sido-multados-
por-tirar-su-basura-en-la-calle-12428040.html 
https://primeraplana.mx/archivos/1008421 
Al menos cinco morelianos han sido infraccionados en lo que va de la administración 
municipal por tirar sus desechos en la vía pública, esto luego de que en los mismos se han 
encontrado sus domicilios, así lo dio a conocer el director de Residuos Sólidos del 
municipio, Edgar Eduardo Cabrera Guevara. El funcionario municipal explicó que 
los recolectores de basura, buscan entre los desechos precisamente recibos como el del 
agua o luz, agregando que se han encontrado en al menos cinco casos estos documentos 
y por lo que se ha procedido a implementar las debidas sanciones tal y como lo muestra el 
reglamento municipal para el manejo adecuado de los residuos sólidos. 
 

 
INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Cobaem entrega nombramientos a nuevos directores y subdirectores de plantel 
https://metapolitica.news/2024/08/20/cobaem-entrega-nombramientos-a-nuevos-
directores-y-subdirectores-de-plantel/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/michoacan/educacion/cobaem-entrega-
nombramientos-a-nuevos-directores-y-subdirectores-de-plantel/ 
Autoridades educativas del Colegio de Bachilleres del Estado de Michoacán (Cobaem) 
llevaron a cabo el evento oficial de asignación de cargos con funciones de dirección y 
subdirección para el ciclo escolar 2024-2025, regulado por la Unidad del Sistema para la 
Carrera de las Maestras y los Maestros (Usicamm). En representación del director general 
del Cobaem, David Alfaro Garcés, el titular de la Unidad de Admisión y Promoción de la 
institución, Ricardo Díaz Ferreyra, dio la bienvenida a cinco docentes que participaron en 
esta asignación. 
 
SNTE Michoacán lanzará convocatoria de renovación sindical, abierta y con 
escrutinio de todos los docentes: Astudillo 
https://moreliactiva.com/snte-michoacan-lanzara-convocatoria-de-renovacion-sindical-
abierta-y-con-escrutinio-de-todos-los-docentes-astudillo/ 
El delegado del SNTE en Michoacán, Héctor Astudillo García, explicó que será lanzada una 
convocatoria amplia para la renovación de la Sección 18 Michoacán, la cual será para todos 
los trabajadores del sector educativo. «Nosotros en su momento habremos de publicar una 
convocatoria abierta al magisterio, para que todo el magisterio participe, se construya la 
planilla o las planillas, y se va a someter al escrutinio de todos los trabajadores, no vamos 
a dar cotos de poder, ni vamos a asignar secretarias de acuerdo a colores, sino que tendrá 
que ser una propuesta política para que encabece al magisterio en los años por venir”. 
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Se inyectarán más recursos para que estudiantes nicolaitas se acerquen a la 
investigación científica: Rectora 
https://postdata.news/se-inyectaran-mas-recursos-para-que-estudiantes-nicolaitas-se-
acerquen-a-la-investigacion-cientifica-rectora/ 
https://moreliactiva.com/se-inyectaran-mas-recursos-para-que-estudiantes-nicolaitas-se-
acerquen-a-la-investigacion-cientifica-rectora/ 
Ante cientos de estudiantes, la rectora manifestó su satisfacción por recibirlas y recibirlos, 
tras señalar que la investigación que se genera en la Casa de Hidalgo marca la diferencia 
de otras instituciones de educación superior y de otras dependencias. “Así es que aplaudir 
a la investigación, aplaudir a los investigadores y las investigadoras es parte fundamental 
de todos aquellos que aman a la Universidad Michoacana”.  
 
En Michoacán no tenemos déficit de maestros, sino desorden: SEE 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/en-michoacan-no-tenemos-deficit-de-maestros-
sino-desorden-see/ 
https://www.elsoldemorelia.com.mx/local/reconocen-deficit-de-profesores-en-michoacan-
12428889.html 
https://www.contramuro.com/desorden-magisterial-michocan-see/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/no-hay-deficit-sino-desorden-gabriela-
molina/ 
«En Michoacán no tenemos déficit de maestros, lo que tenemos es desorden», aseveró la 
titular de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), Gabriela Molina Aguilar, al ser 
cuestionada sobre la supuesta falta de profesores que acusa el magisterio.  En entrevista 
con medios de comunicación, al término del arranque simbólico de entrega de libros de 
texto gratuitos, la funcionaria refirió que desde hace décadas se tenía el problema de falta 
de control de la nómina educativa por carecer de un sistema digital.  
 
Distribuyen libros de texto en Michoacán; serán más de 6 millones 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/distribuyen-libros-de-texto-en-michoacan-seran-
mas-de-6-millones/ 
https://grupomarmor.com.mx/2024/08/20/dan-banderazo-de-salida-a-la-distribucion-de-
libros-de-texto-gratuito/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/arranca-entrega-de-6-millones-de-libros-
de-texto-por-primera-vez-hay-en-lenguas-indigenas-see/ 
Michoacán puntual con la Nueva Escuela Mexicana es el lema que en 2024 acompaña el 
esquema de entrega de libros de texto, y que inició la mañana de este martes desde la 
plaza Melchor Ocampo, en el centro de Morelia.  La subsecretaria de Educación Básica de 
la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), Carmen Escobedo, señaló que es 
importante que los estudiantes cuenten con estos textos en seguimiento a lo pactado el 
pasado ciclo escolar y que por décadas han sido herramienta.  
 
SEE convoca al retorno a docentes que dejaron su centro de trabajo 
https://primeraplana.mx/archivos/1008367 
La titular de la Secretaría de Educación del Estado de Michoacán (SEE), Gabriela Molina 
Aguilar emitió un llamado a los docentes que han dejado sus centros de trabajo, instándolos 
a regresar para no afectar el desarrollo educativo de los estudiantes. En entrevista, la 
funcionaria estatal fue cuestionado sobre el posible déficit que podrían tener la planta 
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docente estatal en el regreso a clases, ante lo cual, aseguró que la SEE está trabajando 
para asignar personal a las zonas donde se han registrado movimientos y vacantes.  
 
Por baja tasa de natalidad, prevé SEE menos matrícula de educación básica 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/por-baja-tasa-de-natalidad-preve-see-menos-
matricula-de-educacion-basica/ 
Por cuestiones poblacionales, debido a que ha disminuido la tasa de natalidad en México, 
en el sector educativo se prevé que en próximos años baje la matrícula de estudiantes de 
nivel básico y se incremente la de media superior. Así lo indicó la secretaria de Educación 
en Michoacán, Gabriela Molina, en entrevista colectiva en la que comentó que en los últimos 
años ha ido a la baja el porcentaje de nacimientos, por lo que en unos años ya no habrá 
necesidad de abrir más primarias o secundarias al tener poca demanda, sino de bachillerato 
en adelante. 
 
Abre Icatmi inscripciones para más de 850 cursos de capacitación laboral 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/abre-icatmi-inscripciones-para-mas-de-850-
cursos-de-capacitacion-laboral/ 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/icatmi-abre-inscripciones-para-mas-de-
850-cursos-de-capacitacion-laboral/ 
El Instituto de Capacitación para el Trabajo del Estado de Michoacán (Icatmi) abre sus 
inscripciones para sus ciclos cuatrimestral y semestral, así como para la modalidad 
bimestral con más de 850 cursos en todo el estado. En un comunicado se informó que hay 
diversas capacitaciones con especialidades en Administración, Alimentos y bebidas, Artes 
gráficas, Artesanías, Carpintería, Confección de prendas, Cuidados cosmetológicos, 
Diseño y fabricación de muebles, Estilismo y diseño de imagen, Diseño de modas, Inglés, 
Mecánica, entre otras.  
 
Por convenio, garantizados recursos federales para salario y prestaciones del 
Magisterio 
https://postdata.news/por-convenio-garantizados-recursos-federales-para-salario-y-
prestaciones-del-magisterio/ 
A poco más de un mes del relevo en la presidencia de México, la secretaria de Educación 
del estado (SEE), Gabriela Molina Aguilar aseguró que están garantizados los recursos 
extraordinarios para el pago mensual de sueldo y prestaciones del magisterio michoacano. 
Sobre el avance que lleva la Federalización de la Nómina de trabajadores de la Educación, 
que comprometió en 2019 el presidente Andrés Manuel López Obrador, solo señaló que 
el “instrumento financiero” está condicionado al ordenamiento del sector, pero aclaró que el 
convenio que se firma cada año para el pago de los recursos extraordinarios sigue vigente, 
por lo que están garantizados. 
 
Más de 11 mil escuelas inician trabajos en Consejos Técnicos Escolares 
https://www.quadratin.com.mx/educativas/mas-de-11-mil-escuelas-inician-trabajos-en-
consejos-tecnicos-escolares/ 
Con amplia presencia de supervisores y personal directivo en Michoacán, inició la Fase 
Intensiva de Consejo Técnico Escolar en más de 11 mil escuelas, con la participación de 
más de 700 supervisores y alrededor de 10 mil directores, informó la secretaria de 
Educación, Gabriela Molina Aguilar. En un comunicado se informó que la subsecretaria de 
Educación Básica, Carmen Escobedo Pérez, reiteró que este nuevo ciclo escolar es una 
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oportunidad para la implementación de mecanismos que fomenten la permanencia de los 
estudiantes de secundaria, pues ese era el nivel que más abandono tenía, y que ahora bajó 
el porcentaje a 4.4. 
 
11 escuelas de Tancítaro no tienen docentes frente a grupo en Michoacán: SEE 
https://postdata.news/11-escuelas-de-tancitaro-no-tienen-docentes-frente-a-grupo-en-
michoacan-see/ 
Pese a señalar que muchos docentes se movieron de lugar en Michoacán, la secretaria de 
Educación del estado (SEE), Gabriela Molina Aguilar informó que sólo en alrededor de 11 
escuelas de comunidades pequeñas de Tancítaro los estudiantes no tienen maestro frente 
a grupo. Luego de que el grupo magisterial que encabeza Jairo Mandujano Ortega calculó 
un déficit de al menos 1 mil docentes, la titular de la dependencia educativa afirmó que en 
el estado no hay déficit sino desorden, por lo que garantizó que los docentes llegarán al 
99.9% de las 11 mil 200 escuelas del estado. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Mastografías gratuitas para mujeres de 40 a 69 años en Morelia 
https://grupomarmor.com.mx/2024/08/20/mastografias-gratuitas-para-mujeres-de-40-a-69-
anos-en-morelia/ 
Todas las mujeres de 40 a 69 años pueden solicitar su mastografía gratuita de lunes a 
viernes en la Unidad de Especialidades Médicas dedicada al Cáncer de Mama (Uneme 
Dedicam) de la Secretaría de Michoacán (SSM). La unidad está ubicada en Morelia, al 
costado del Hospital de la Mujer. La Uneme Dedicam cuenta con tecnología de punta y 
personal capacitado para detectar de manera oportuna el cáncer de mama. 
 
Secretaria de Salud lleva a cabo jornada de fumigación en Morelia del 19 al 22 de 
agosto 
https://grupomarmor.com.mx/2024/08/20/secretaria-de-salud-lleva-a-cabo-jornada-de-
fumigacion-en-morelia-del-19-al-22-de-agosto/ 
Entre el 19 y el 22 de agosto, la Secretaría de Salud de Michoacán llevará a cabo una 
campaña de fumigación en 110 colonias de Morelia para combatir el 
dengue, zika y chikungunya, beneficiando a más de 400 mil habitantes. Este esfuerzo forma 
parte de las medidas continuas de la SSM para erradicar los criaderos del mosquito Aedes 
aegypti, que transmite estas enfermedades.  
 
SSM instala módulo de vacunación gratuita en el Centro de Morelia 
https://indiciomich.com/ssm-instala-modulo-de-vacunacion-gratuita-en-el-centro-de-mo 
Como parte de la Jornada Nacional de Salud Pública 2024, la Secretaría de Salud de 
Michoacán (SSM) instaló un módulo de vacunación en la plaza del Carmen del Centro 
Histórico de Morelia, abierto a todo público, para iniciar o completar los esquemas de 
inmunización marcados en la Cartilla Nacional de Salud. 09:00 a 13:30 horas. Cuenta con 
vacunas listas para aplicar contra el tétanos; Covid-19; sarampión Este puesto médico 
ofrecerá atención a toda la población hasta el viernes 23 de agosto de y rubéola (SR); 
neumococo; sarampión, rubéola y paperas (SRP); así como biológicos contra la 
tuberculosis (BCG) y hepatitis B para recién nacidos.  
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Michoacán, aún sin casos de la nueva cepa de la viruela del mono: SSM 
https://mimorelia.com/noticias/salud/michoac%C3%A1n-a%C3%BAn-sin-casos-de-la-
nueva-cepa-de-la-viruela-del-mono-ssm 
Hasta el momento, en el estado no se han presentado casos de la nueva cepa de la viruela 
del mono, así lo informó el jefe del Departamento de Epidemiología de la Secretaría de 
Salud de Michoacán (SSM), Fabio Silahua Silva. Al respecto, el doctor comentó que, pese 
a que no se han detectado casos positivos de la viruela del mono en Michoacán, se 
mantiene la vigilancia epidemiológica para estar pendientes si se importa un caso de dicha 
enfermedad, luego de que este año la Organización Mundial de la Salud lanzó una alerta 
por un cambio en la cepa del padecimiento. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Denuncia joven a Ignacio Mendoza Jiménez por secuestro y tortura 
https://www.quadratin.com.mx/justicia/denuncia-joven-a-ignacio-mendoza-jimenez-por-
secuestro-y-tortura/ 
https://grupomarmor.com.mx/2024/08/20/morelia-carlos-escobedo-suarez-presenta-
denuncia-en-contra-del-coordinador-del-sistema-penitenciario-ignacio-mendoza-jimenez-
por-secuestro- 
https://www.quadratin.com.mx/justicia/renuncia-nacho-mendoza-al-sistema-penitenciario-
de-michoacan/ 
Un empleado de la Notaría Publica 192, denunció penalmente a Ignacio Mendoza Jiménez, 
coordinador del Sistema Penitenciario, así como a su esposa, hijos y el servicio de escoltas 
de Gobierno del estado, por presuntamente haberlo privado de su libertad y torturado 
durante el pasado sábado 17 de agosto.  
 
Reportan desaparición de 6 policías de ronda Kuarichas en Tangamandapio 
https://www.quadratin.com.mx/justicia/reportan-desaparicion-de-6-policias-de-ronda-
kuarichas-en-tangamandapio 
Pobladores del municipio de Santiago Tangamandapio bloquearon la carretera Los Reyes-
Zamora, tras reportarse el presunto secuestro de una patrulla y seis policías de la Ronda 
Comunal Kuarichas. Al respecto se informó que los uniformados patrullaban por la localidad 
de La Cantera, cuando presuntamente habrían sido privados de la libertad.  
 
Morelia: Hombre es acribillado frente al Costco  
https://grupomarmor.com.mx/2024/08/20/morelia-hombre-es-acribillado-frente-al-costco/ 
https://moreliactiva.com/hombre-es-acribillado-frente-al-costco-de-morelia/ 
https://www.lavozdemichoacan.com.mx/seguridad/homicidio/ultiman-a-un-hombre-afuera-
del-modulo-de-cfe-en-el-libramiento-de-morelia-por-costco/ 
Un hombre fue asesinado a balazos en una jardinera de un módulo de la Comisión Federal 
de Electricidad (CFE), ubicado en la colonia moreliana José Ortiz de Domínguez, frente al 
almacén Costco. El hecho de violencia se registró la tarde de este martes a un costado del 
Periférico Paseo de la República, Sector Independencia, en las cercanías de los 
asentamientos La Huerta y Vista Hermosa.   
 
Michoacán: Hallan a joven muerto en parcela de Metrópolis 

https://mimorelia.com/noticias/salud/michoac%C3%A1n-a%C3%BAn-sin-casos-de-la-nueva-cepa-de-la-viruela-del-mono-ssm
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https://grupomarmor.com.mx/2024/08/20/michoacan-hallan-a-joven-muerto-en-parcela-de-
metropolis-tarimbaro/ 
Un joven, por motivos hasta el momento desconocidos, se quitó la vida con un arma de 
fuego, hecho que ocurrió en una parcela del fraccionamiento Metrópolis, ubicado en el 
municipio de Tarímbaro, informaron autoridades policiales. El finado fue encontrado por un 
familiar durante la mañana de este lunes, cerca de la calle Paraguay, persona que solicitó 
ayuda al número de emergencias 911. 
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